REPUBLICA DE CHILE PROVINCIA DE TALCA I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL

ACTA SESION ORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 32/2013

En San Rafael, a 28 de Agosto de 2013, siendo las 15:00 hrs., se da inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su presidenta, la Sra. Alcaldesa doña **CLAUDIA DIAZ BRAVO**, y la asistencia de los siguientes concejales:

SR. SIMON GONZALEZ OYARCE SRA. MARISOL YAÑEZ ORELLANA SR. NOLBERTO DIAZ MORALES SRA. MARCELA CEPEDA GONZALEZ SR. ALVARO MENDOZA MONSALVE SRA. MARCELA PACHECO MOLINA

TABLA DE LA SESION

- 1.- Sanción acta anterior
 - Acta Nro. 24 del 19/06/13
- 2.- Correspondencia Concejo
- 3.- Acuerdos
- 3.1 Integrantes Comité del Servicio de Bienestar
- 3.2 Indemnización por pérdida total de siniestro de camioneta Chevrolet (DAEM)
- 3.3 Subvención Club Deportivo Municipalidad San Rafael
- 3.4 Subvención Club Deportivo Pangue Arriba
- 3.5 Subvención Club Deportivo San Luis El Milagro
- 4.- Cuenta Sra. Alcaldesa
- 5.- Incidentes

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras "En el Nombre de Dios se abre la sesión".

DESARROLLO

1. SANCION ACTA ANTERIOR

- Acta Nro. 24 del 19/06/13
- H. Concejo Municipal aprueba el acta sin observaciones.

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO

No hay correspondencia a entregar.

3. ACUERDOS

3.1 INTEGRANTES COMITÉ DEL SERVICIO DE BIENESTAR

Sra. Alcaldesa informa que los siguientes funcionarios serán nombrados como integrantes del Comité de Bienestar, en su representación:

Titulares: 1. Leopoldo Maulén, C. Interno

2. Rosana Mora, Relaciones Públicas

Suplentes: 1. Patricio Herrera, Adquisiciones

2. María Ávila, Auxiliar Servicios Daem

3.2 INDEMNIZACIÓN POR PÉRDIDA TOTAL DE SINIESTRO DE CAMIONETA CHEVROLET (DAEM)

Sra. Alcaldesa: Uds. están en conocimiento que don Juan Carlos Rodríguez tuvo un accidente camino a San Cayetano.

C. Interno: La compañía de Seguros liquida y por los daños totales paga \$1.450.000 y se queda con la camioneta.

Sra. Alcaldesa: Lo que se quiere es que aceptemos esa cantidad que ofrece el seguro para poder comprar otra, ya que esta ya tenía sus años.

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.-

3.3 SUBVENCIÓN CLUB DEPORTIVO MUNICIPALIDAD SAN RAFAEL

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención al Club Deportivo de la Municipalidad de San Rafael por \$ 700.000 para arriendo de locomoción y adquisición de indumentaria deportiva.

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.-

3.4 SUBVENCIÓN CLUB DEPORTIVO PANGUE ARRIBA

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención al Club Deportivo Pangue Arriba por \$ 1.200.000 para adquisición de tractor cortador de pasto.

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.-

3.5 SUBVENCIÓN CLUB DEPORTIVO SAN LUIS EL MILAGRO

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención al Club Deportivo El Milagro por \$ 900.000 para financiar gastos por cierre perimetral de cancha del sector.

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.-

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA

Sra. Alcaldesa: Nos llegó una asignación de recursos del fondo de incentivo al Mejoramiento de la Gestión Municipal por \$ 64.000.000 y se destinarán a iniciativas de inversión y adquisición de activos no financieros por el cumplimiento de los siguientes indicadores: reportabilidad de la Contraloría Regional, por la eficacia en el cobro de las patentes municipales, deuda previsional, gestión de ingresos y gestión de proyectos.

Creo que no todo está mal, este aporte que llegó es muy bueno, aunque solo se pueden gastar en cosas puntales.

Secplan: Se quiere hacer un diseño para instalación de semáforos en la esquina de acceso, más el tema de la pintura de los pasos de cebra, también se quiere comprar un castillo de juegos para la plaza, se quiere habilitar una plaza en el acceso (al lado de Cesfam en construcción), adquisición de computadores para oficinas de 2º piso como finanzas, partes, etc., una nueva planta telefónica.

Sra. Alcaldesa: Quería comentar que no es menor esos \$ 64.000.000 porque es bastante plata para nosotros y creo que se va a notar, por ejemplo la instalación de un primer semáforo.

Sra. Alcaldesa: Respuesta al Servicio Regional de Evaluación Ambiental del estudio de Impacto Ambiental del proyecto Centro Integral de Tratamiento de Residuos Orgánicos de Huilliborgoa, presentado por la empresa de Biodiversa. Secplan: Ingresó el estudio de Impacto Ambiental al Servicio Ambiental por el tema del acceso a la planta de tratamiento de lodos en Huilliborgoa. Con la alcaldesa hemos ido a varias partes porque ese estudio no debiera autorizarse por el tratamiento del pavimento, los 150 camiones diarios, los vehículos pesados, por el ancho de la faja y en el caso de accidentes tampoco hay salidas alternativas. Nosotros ya contestamos y la idea es compartir con Uds. la respuesta y que participen el 04 de septiembre en la Escuela de Alto Pangue donde se verá este tema.

C. Simón González: Conversé con el DOM y él no tiene idea de esto.

Secplan: La plataforma es para todas las municipalidades y le llegó el aviso a la alcaldesa quien me nombró como encargada.

Sra. Alcaldesa: La licitación de ellos está por Buena Vista.

C. Simón González: También se pueden unir fuerzas porque son dos comunas que se ven afectadas.

C. Nolberto Díaz: Yo conversé con las niñas que están encargadas porque en el sector parece que no hay junta de vecinos, y me dicen que están preocupadas porque creen que está todo listo.

Sra. Alcaldesa: Sería bueno hacer una reunión con ellos.

Secplan: En el proceso se incluyen 3 participaciones ciudadanas. Lo otro es que el Director Provincial de Vialidad, al ver el informe, nos comentó que a ellos no les da por ninguna parte y él también tiene que emitir un informe y va a solicitar un camino alternativo.

Sra. Alcaldesa: Yo quiero que les quede claro que este tema viene de atrás. Cuando asumí el 06 de diciembre junto a Uds. no pasaron ni 3 días cuando llegó una niña de Biodiversa, a explicarme que ellos tenían un proyecto de Lodos en Maitenhuapi donde tenían no sé cuantas hectáreas compradas y que con el alcalde anterior lo tenían resuelto y que la comunidad no habían puesto ninguna dificultad y que estaban todos de a cuerdo. Después yo cité a una reunión con el presidente que estaba, don Leonidas, y varios integrantes más y a estos señores que vienen de Concepción porque me habían dado a entender que la comunidad estaba de acuerdo plenamente y en esa oportunidad les dije que creía que estaban equivocados porque tenemos los caminos deteriorados, los ruidos molestos, entonces quién ayuda a nuestros vecinos y yo como alcaldesa no estoy de acuerdo. Fuimos donde Manuel Salinas, Director de Vialidad, y le dimos a conocer que iba a pasar si hoy pasan 150 camiones por Alto Pangue y con estos señores de Biodiversa van a pasar 200 camiones más. Entonces, de este tema estamos hace rato hablando y sería bueno volvernos a reunirnos con la directiva para que nuestra gente esté informada y para que no piense la comuna que nosotros no hemos hecho nada.

Sra. Alcaldesa: También les quería mencionar de la participación en el campeonato de cueca adultos mayores provincial en comuna de Rio Claro el día viernes 30.08.13 a las 15.00 hrs., donde participarán laos Sres. Clara Pizarro y Oscar Bustamante en representación de San Rafael.

5.- INCIDENTES

C. Álvaro Mendoza

 Podríamos hoy día dejar fijada la reunión con el Servicio de Urgencia del Consultorio.

C. Nolberto Díaz

• ¿Van a llegar canastas familiares para el 18?

Sra. Alcaldesa: Ya están licitadas.

C. Nolberto Díaz: Porque he conversado con los obreros que trabajan en el municipio y me dijeron que hace tiempo no los tomaban en cuenta a ellos. Entonces para tomarlos en cuenta.

• Las luces de la rotonda de Alto Pangue hay algunas que están prendidas y quedan prendidas y otras apagadas. Creo que tiene que ver la Ruta 5 pero igual informo porque hay que avisarles.

C. Simón González

• El lunes 19 de agosto tuvimos una reunión con la alcaldesa junto a los directores de Talmocur, la Unión Comunal y todos los dirigentes del Casco Histórico hasta Villa Unión El Esfuerzo y se llegó a un acuerdo y ellos, desde el lunes 26 de este mes, ya están con un recorrido a las 07:00 hrs. para que los vecinos no crucen la carretera.

Antes del inicio de la sesión de concejo estuve hablando con el jefe de servicios de la Talmocur y gracias a Dios le ha ido muy bien, la gente comenta cosas muy buenas del concejo porque es un tema histórico que ellos han peleado siempre y nunca se reguló. Entonces nuevamente se logró algo histórico y la gente está muy contenta.

Esta semana es una marcha blanca y desde el 02 de septiembre comienza oficialmente el recorrido de Talmocur y ellos decidieron hacer una marcha blanca sin avisarle a la gente y ya se corrió la voz y todos saben y esperan la micro.

C. Marisol Yáñez

• Me han llamado de la villa cooperativa, de la Con Con al final porque ya no saben que hacer los adultos mayores con el asunto de la Sra. Rosa Grandón por la Junta de Vecinos.

Sra. Alcaldesa: Lo que pasa con las juntas de vecinos es que ellos son autónomos y ni Ud. como concejal, ni yo como alcaldesa podemos intervenir en las decisiones de las juntas de vecinos. Yo les dije que ellos hicieran la denuncia como institución.

Sec. Municipal: Eso correspondería a una denuncia ante el Tribunal Electoral Regional indicando que en la elección respectiva no cumplió con todos los requisitos legales.

C. Marisol Yáñez: Encuentro complicadísimo el tema porque lamentablemente ahí son todos adultos mayores y la gente que hacía cabeza ya ha partido, entonces esta señora siguió con los libros y no se ha llamado o citado nuevamente a elección de directiva. Don Ricardo pidió ayuda a doña María José para que lo guiara en los pasos a seguir y ella dijo que iba a hablar con la

Sra. Rosa Grandón y ella dijo que se iba a acercar al municipio, entonces mi idea es que al menos la Sra. María José le guíe en que es lo que pueden hacer.

Sra. Alcaldesa: Lo que nosotros no podemos hacer es intervenir en ellos, si los podemos ayudar a través de la encargada de organizaciones comunitarias y orientar.

Sr. Abogado: La ley también faculta a la asamblea a auto convocarse a una nueva elección.

C. Marisol Yáñez: Al auto convocarse ¿tendríamos que llamar a alguien de la municipalidad?

Sr. Abogado: Teniendo el quórum ellos mismos pueden citar a una asamblea extraordinaria.

• He hablado con los colegios que están en la parte ambiental, en todo lo que es recolección de cartones y plásticos y que son las escuelas de Pangue Arriba y Pangue Abajo y gracias a Dios nosotros habíamos conseguido acá en San Rafael un vertedero para recolección de vidrios y doña Rosana también ayudó, pero mi idea es formar un proyecto y que Uds. como municipio nos apoyaran y la idea es determinar un día específico de recolección de cartones y que la municipalidad tuviera a bien para un día sábado o domingo de prestar un camión y ellos recolectarías en galpones y después lo levarían a la venta como ahora lo hicieron, y al mismo tiempo nosotros seguir esto con los plásticos y vidrios y después con un proyecto municipal para recolección en línea blanca, porque en los patios de las casas hay muchos artículos botados; quizás la municipalidad pueda intervenir ante alguna institución para realizarlo. La idea es que la gente traiga sus cosas, no recolectar en los domicilios. Hay que tratar de hacer algo que sea ecológicamente productivo para San Rafael. Podríamos ayudar y educar a nuestra gente.

Sra. Alcaldesa: Me parece bien y vamos a estudiar el tema.

C. Marisol Yáñez: También está en Chile el Green del Libro. En las casas hay muchos libros que no se ocupan y podríamos instalar un lugar donde la gente los traiga y nosotros mandarlos a Santiago donde los recolectan, los empastan nuevamente y los entregan.

C. Marcela Pacheco

- Lo que me tiene bien preocupada son los muros rayados en la comuna y lo más terrible es que esa plata que se gasta ahí le puede servir a cualquier persona. Creo que Ud. Sra. Alcaldesa debiera decir en las reuniones que debemos mantener limpio. Yo sé que hay 3 personas que hacen ese tipo de grafitis y voy a hablar con carabineros porque no puede ser que los papás de los muchachos estén durmiendo en sus casas y los cabros anden sueltos como unos animales haciendo daño.
- C. Nolberto Díaz: Yo les propongo que ahí nos entretengamos un día sábado pintando.

Sra. Alcaldesa: Podríamos preguntar por departamento quien nos quiere venir a ayudar y hacemos un grupo.

C. Marcela Pacheco: Yo creo que después del esfuerzo que todos vamos hacer

nosotros, los 3 muchachos que rayan tener un poquito de dignidad porque nuestro esfuerzo también vale.

C. Marcela Cepeda

No presenta incidentes.

Próxima sesión: 04 de septiembre de 2013. Finaliza la sesión a las 17:00 hrs.-

> CLAUDIA DIAZ BRAVO ALCALDESA

FLOR VILLANUEVA MONTIEL SECRETARIO MUNICIPAL